
小区业委会的

原主任与副主任互

相张贴公开信，原主

任指对方“私欲膨

胀”等言辞引发了一

起名誉侵权纠纷。

邵女士与邹先生

原系浦东新区某居住

小区的业委会成员，

前者担任业委会副主

任，后者担任业委会

主任。2010年11月

26日，业主赵某在小

区张贴了《致小区业

主呼吁书》，呼吁业主

立即依法解散现有业

委会，并列举业委会

存在的一些问题。当

时，邵女士任业委会

副主任，主持业委会

工作。因邵认为“呼吁

书”中的内容与事实

不符，便于数日后以工作小结的形

式向业主公布了该阶段业委会工作

情况。不久，任业委会主任的邹先生

针对邵女士的“小结”制作了一份公

开信，并交由赵某在小区大门口及

宣传栏处张贴。由于公开信有指明

邵女士“私欲膨胀”等言辞，邵女士

以名誉侵权为由诉到法院。

浦东新区人民法院审理后认定

名誉侵权成立，判决原主任邹先生在

小区大门口及宣传栏处连续两周公

开张贴道歉信（内容由法院审核），消

除影响，原告主张精神损害抚慰金

2000元，因原告未提供相应的证据

予以证明，故难以支持。近日，二审法

院驳回邹先生上诉，维持原判。
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$!下午到普陀区愉景华庭

小区参加一个业主座谈会。该小

区业委会7个成员中包括主任

在内的5个成员突然辞职，导致

业委会无法正常工作。到底是增

补还是提前换届，百余业主代表

一致同意增补。因为大家知道，

由于居委会的因素换届拖个三

五年是常有的事，而小区的物业

管理、业委会账目等问题已刻不

容缓。（4月22日16：16）

$!据愉景华庭留任的业委

会成员介绍，他们曾书面通知长

征镇政府和房管局及居委会，邀

请他们参加，但现场都没有现

身。镇政府既然出告示授权居委

会负责，那么居委会为何不参加

倾听民声？（4月22日16：22）

$!据现场业主反映，居委

会书记曾要求所有居委会成员

都不参加。会后，不少业主纷纷

向我“控诉”了那位书记的种种

劣迹。一个居委会的书记口碑如

此之差，有点出乎我意外。那么

好的一个小区，那么多关心小区

的业主，居委会的干部应该支持

帮助业委会，而不该搞得民怨沸

腾。如今业主觉醒了，长征镇政

府有关方面，为何无视民意？

（4月22日16：30）
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!根源是业委会身份

不明!法律地位也不清"居委会与

业委会的关系是属于什么范畴#

是否与行政$法律无关#居委会不

该介入具体事务"
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改选的指导权压在杂务较多的

居委阿姨妈妈身上! 是否过重

了# 我曾接触一位女居委会党

支部书记! 她说自己退休后来

任书记一职! 居委会主任患病

在家!她忙于配合动迁!对业委

会改选法规不精"因业主信访!
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!现在有个不

成文的规定! 似乎业主自己选

出的代表必须要经居委会盖章

认可!房地局才受理!将(告知
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歌林春天馨园小区
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多位业主近日联名写信

向本报反映! 该小区业委会多次采取不规范的业主

大会表决形式!大手大脚滥用维修资金"在今年
-

月

举行的一次业主大会上!征询的项目多达
.

项!涉及

金额共计
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多万元"
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据小区业主介绍，此次业主大

会征询项目中涉及资金使用的共 8

项，包括 40万元的消防设施改造，

65万元的电梯、门禁、监控三方通

话，70万元的绿化局部整治，316

万元的大堂贴面与楼道粉刷，40万

元的公共部位局部改造等。

对此，业主的质疑：该小区一

期、二期建成于 2003年前后，三期

建成于 2006年前后，住宅楼房尚

处于“青壮年”，重点应该放在养护

和管理上，目前大量使用资金不利

于若干年房屋老化后的维修。业委

会没有采取一事一表决的形式，也

未附上预算、施工单位等工程方案。
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“眼下如此大手大脚使用维修

资金，小区 2600万元的家底估计

没过几年就会用尽，今后可能遭遇

入不敷出的尴尬。”业主余先生对

记者说。也有业主反映，此次表决

过于匆忙。表决票由楼组长发放与

收集，晚上发放后，次日上午 9点

即投票结束，有的业主没能收到表

决票。

据了解，该小区业主已将相关情

况及对业委会滥用维修资金的担忧，

向小区所属的区、街道相关管理部门

反映。从业主提供的一份表决票来

看，业委会设置一个表格，将相关表

决项目及费用来源、费用预算等列

出，但没有详细说明这些表决项目。
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对于业主反映业委会“大手大

脚”的情况，小区业委会主任陈先生

接受采访时承认“的确存在”。他说，

2012年计划使用的维修费用比较

大，现在听取了各方面的意见，业委

会决定使用公共收益与维修资金的

利息。今后使用维修资金，会按照流

程进行征询、投票，得到绝大多数业

主同意后才施工。

有业主质疑业委会委员从事的

工作与小区维修有一定关联，陈先

生解释说，如果在工作上有差错，那

么业委会承担责任，可如果个人有

什么问题，还是需要个人负责的。
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彭浦镇房办副主任徐女士称，

3月下旬接到歌林春天馨园业主的

情况反映后，已经召集镇城建办、房

办物业科、居委会及业委会就该问

题开了协调会，明确提出该公告表

决的内容仅仅是 2012年年度计

划。每一项工程的具体实施，必须对

方案进行公示及评估，由全体业主

再次表决通过后才能执行。如果业

主方面通不过，那就不能实施。她还

说，“一次对 8个项目进行征询，确

实比较多了点。”

记者注意到，送交业主表决的

征询单并没有说明把8个项目作为

计划来征询，而是在提示中写着“项

目在业主大会通过后，具体实施由

业委会视实地状况操作执行”。
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业委会被指滥用维修资金
_G`a!b c

de!

"&'(,*(,&+,%

'*?6,@.

fg!

'*?6,@.A?'1"&+/*&+,

hijk!

>8BC:8D;E;<:

维权时刻

物业晒账单 能否更阳光

不缴物业费就进不了自家

门———虹口区中信虹港名庭的业主

谈先生就遇到了这样的事情。因为

迟交了物业管理费，正在装修新房

的他突然发现刷门卡已经进不了自

家的住宅楼了。原来，该小区的物业

费和门卡是绑定的，不交物业费，门

卡也会被注销。

谈先生今年春节前曾接到过物

业打来的催交物业管理费的电话，

但当时谈先生的母亲因为抽不出

身，所以表示会晚些时候再付款。不

料，几天后谈先生他们来查看装修

进度时却发现自己手头的门卡已经

失效，根本进不了门。谈先生这才知

道，自己的门卡和物业费被“捆绑”

了，不交物业费就刷不了门卡进不

了家门，而要重新办理门卡的话还

要花费三个工作日的时间，谈先生

为此和物业方面发生了不愉快。

小区内的另外几位业主都表示

并不知道门卡和物业费是捆绑的。
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小区物业经理吴军解释说：“因

为谈先生欠费时间过长，所以导致门

禁系统自动认定门卡作废。”对于业

主质疑这样的做法是物业要挟业主，

侵犯了业主的权益，吴经理表示：“这

套门禁系统是进口的，也比较复杂，

物业费和门卡捆绑原先就在系统中

设置好了。通过谈先生的事情我们现

在也觉得这种捆绑不妥，已经向公司

建议改进这套系统。”
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上海申骏律师事务所的许建添

律师表示：“如果在合同中没有约

定，事先又没及时提醒业主，物业公

司因业主未缴物业费而停门禁的做

法是违法的，侵犯了业主的合法权

利。 st"uvw#

今年3月，北京市住建委对物

业公司晒账单提出强制性要求：物

业公司需在3月底前上网填写上一

年度物业收支账单并在社区显著位

置进行公示，公示时间不少于 15

日。 要求一出，便引起市民对自己

小区物业收支状况的广泛关注。

然而，至 3月 31日账单公示

截止之日，在北京市 3578个实施

专业化物业管理的居住类物业项目

中，有 279个住宅物业没有公示账

单。在已经晒过账单的小区中，有业

主反映，物业晒的账单自己看不懂

或者没看到。究竟怎样才能防止物

业公司晒账单只是走走过场？xy
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不缴物业费凭啥不能进自家门？
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